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▢ 全媒体记者 柳青 通讯员 孙展 吕宵依

本报讯 受新冠肺炎疫情影响，义乌市熣灿健身器材
有限公司出口销售额连连下降。了解到这一情况，义乌农
商银行立即建议该企业将销售方向转向国内市场，为其
新增政策性担保贷款300万元，并助力其在江西、安徽等
地布放分销直营店，通过网上直播，有效带动了该企业国
内市场销售额的增长。

一直以来，义乌农商银行主动担当作为，落实了一系
列加大金融服务实体经济力度的专项措施。如出台特殊
金融服务方案，简化进口购付汇业务流程与材料；开通跨
境人民币绿色通道、外汇政策绿色通道等，简化跨境人民
币业务流程；推出“免、减、优”举措，减免外汇客户汇出汇
款、汇入汇款等国际结算手续费。

同时，义乌农商银行主动对接网络直播平台，推出系
列帮扶政策，以解决出口企业困境为导向，以国内消费者
需求为标准，联合各大电商平台设立外销产品专区、专
场，为出口转内销企业提供新的模式与方向，用质优价廉
的商品快速打开国内市场，赢得消费者信赖。

下一步，义乌农商银行将继续落实稳外贸、稳金融等
各项政策措施，积极创新产品和服务，进一步推动外贸企
业迅速恢复稳健发展。

义乌农商银行：

多措并举助力
外贸企业发展

▢ 全媒体记者 谭祉潇

本报讯 昨日上午，市政府和中国南
方航空股份有限公司签署了双方战略合
作框架协议。根据协议，南航在未来将进
一步发挥自身优势，加大对义乌市场的
运力投入，优化国际、国内航线网络建
设，在市场开发以及提供优质服务、回报
社会等方面积极作为。市政府将在战略
规划、市场布局、基础建设、运行环境等
方面全面支持南航，共同推进义乌民航

事业发展。
南航集团党组成员、副总经理罗

来君，市领导王健、骆华勇出席签约
仪式。

市长王健在致辞中简要介绍了
我市经济社会发展情况，尤其是义乌
民航业的发展。近年来，我市以“打造
浙中地区中型国际机场、区域性国际
航空物流枢纽”为目标，把完善义乌
机场基础设施、加快航空口岸发展上
升 到 城 市 发 展 的 战 略 高 度 ，狠 抓 落

实。王健说，南航集团作为中央管理的
三大骨干航空集团之一，是目前国内运
输飞机最多、航线网络最发达、年客运
量最大的航空公司。义乌与南航战略合
作框架协议的签订，为双方深化合作、
实现互利共赢奠定了坚实基础，标志着
义乌航空枢纽建设进入了“快车道”、踏
上了新征程，对加快义乌航空事业发
展、支撑义乌经济社会高质量发展具有
重要意义。

王健表示，在今后的合作中，义乌市政

府将进一步加快民航基础设施建设步伐，
千方百计做好保障服务，全力支持南航集
团在义乌的运营发展。

罗来君说，南航集团对义乌发展充满
信心，愿意全面加强与义乌的战略合作，继
续加大投入力度，持续优化市场运力，努力
开辟更多航线，加强人才、人力资源保障，
助力义乌航空产业加快发展。

在义期间，罗来君一行实地参观考察
了南航集团汕头公司义乌基地等地，详细
了解义乌民航发展。

携手同行 合作共赢

市政府与南航建立战略合作关系

近来，经常开车往来清波路的人，一
定能看见路旁一个大大的圆环雕塑。

雕塑高度7m，外环形似月牙环，内
环有凸出卡槽形似工业齿轮，雕塑材质
采用的是镀锌钢板烤漆整体焊接。雕塑
周边配有射灯，让夜晚的雕塑以另一种
视觉样式展现在人们的面前。这个被称
为“城市之门”的圆环雕塑与周边的秀丽
景色融为一体，是一个观赏和拍照的好
地方。

据介绍，“城市之门”是为丝路新区
金融小镇会客厅的景观配套打造，作为
文化展示和功能拓展的补充和延伸，展
现了对未来的美好憧憬。

全媒体记者 盛庆乐 摄

金融小镇
“景中景”

▢ 全媒体记者 陈健贤 文/摄

日前，有市民向本报反映，稠江街道
楼下村四区内环境卫生脏乱差情况较为
严重，小区内车辆乱停乱放，垃圾不分
类，饭店后门污水横流，影响着居民的生
活质量。昨日，记者实地走访楼下村四
区，发现小区内乱象丛生，亟待整治。

楼下村四区是楼下村区块之一，东
临崇德路，西临浙江师范大学附属义乌
小学，楼下村路穿小区而过。楼下村四区
27幢一楼是一个废品回收站，房前屋后
地上一片狼藉。其他不少居民家的房前
屋后，也都存在环境卫生差的问题。该村
每家每户一楼都有一块用围栏围住的绿
化地，但原本用来美化环境的绿化地如
今都成了闲置地，有的杂草丛生，有的堆
放杂物，有的停放电动车、自行车，甚至

还有一户居民用来养鸡。
造成脏乱差的还有一个重要原因

是污水乱倒问题。在楼下村路两侧开着
几家餐馆，餐馆后门卫生情况不容乐
观。在楼下村路70号后门，记者看到一
位店员正在清洗物品，清洗后的污水直
接倒在路边，流入雨水井。记者在走访
过程中发现，这并不是个例，虽然路边
许多雨水井都表明了“雨水系统 禁倒

污水”的字样，但记者看到雨水井上留
着倾倒污水后的痕迹。

同时，小区内分类垃圾桶也没有发
挥作用。记者看到小区里放置着许多大
只的分类垃圾桶，但垃圾桶内的垃圾五
花八门，易腐垃圾和其他垃圾全部混在
一起，垃圾桶盖子敞开，垃圾桶周边又
脏又臭。

此外，小区内乱停车问题也十分突

出。机动车随意停放，占用消防通道；电
动车特别多，占用机动车停车位。记者清
点了其中一户居民楼门口，横七竖八地
停放了12辆电动车、摩托车。

对于小区内存在的问题，记者联系
了稠江街道永祥社区工作人员。他告诉
记者，楼下村是社区最难整治的区块。整
个楼下村本地人口有3000多人，外地人
口达 10000 多人。人员多，管理难度大，
他们曾多次开展环境卫生整治行动，但
收效不大。由于垃圾分类投放点还没有
建设，管理难度大。虽然有分类垃圾
桶，但大部分人都不会进行垃圾分类。
他们预计两个月后能开始建设投放点，
目前将加大垃圾分类宣传力度和环境
卫生整治力度。对于停车问题，社区经
过统计，目前小区内停车位缺口大，导
致车辆乱停放问题严重。居民门口的绿
化地也属于公共场所。社区已经计划将
绿化地整治和停车位划分工作结合起
来，争取为小区保留绿化的同时，划分出
更多的停车位。

卫生脏乱差 垃圾不分类 车辆乱停放

楼下村四区：问题多多亟待整治

▢ 全媒体记者 余依萍

“人民南路开展非法接坡专项整治”
“朝阳街破损广告拆除”“高园路清理牛
皮癣等小广告”……近日，市执法局苏溪
大队的微信工作群接连被一条条有关

“城市家具提升百日攻坚”活动的工作动
态霸屏。自城市家具大排查大整治行动
开展以来，像这样的刷屏早已是常态。

为消除视觉污点、提升城市面貌，市
综合行政执法局苏溪大队全体发力、全

员出动，由大队领导带队检查、一线办
公，以辖区精品街、主次干道为重点，对
存在破旧、污损、缺失等问题的城市家具
开展地毯式排查。他们从细处入手，从小
处排查，做到全面细致，无遗漏；针对排
查出的问题，认真梳理、汇总并建立整治
台账，根据职能分工将问题统一上报，落
实交办，推进问题整改。

围绕攻坚行动涉及的工作任务，苏
溪大队迅速形成整治的强大态势，对发
现的问题马上办，针对性开展集中整治

行动，提升工作成效。
为美化优化道路两侧环境，按照“减

量、规范、提质”的思路，苏溪大队积极主
动做好镇前街、苏溪大道、国贸大道等道
路两侧违规户外广告设施、乱搭建等问
题的摸排、清理整治、规范管理工作，拆
除各类破损广告13处；清理横幅、牛皮
癣小广告61处；加大对机动车人行道乱
停放的查处力度，宣传引导正向停车，规
范人行道停车秩序；集中执法力量统一
对人民路、兴苏路、永康路等路段擅设接

坡、私设地锁等违法占用城市道路行为
进行整治，共拆除非法接坡50余处，地
锁3处，进一步优化停车环境。

通过梳理重点、难点问题，以部门联
动形成合力，联合抓好文明城市创建整
治工作；同时借力“党建+单元”作战群、
商城e管家等平台及时将巡查发现的问
题进行反馈、联动，以巡查处置为主线，
以责任落实为抓手，进一步破解城市管
理中存在的问题与不足，推进城市管理
智慧化、精细化，提档城市面貌。

找问题抓整改 促城市面貌大提档

▢ 全媒体记者 李爽爽

本报讯 8 月 26 日—27 日，全国
妇联书记处书记章冬梅一行来义，就
女性电商扶贫、消费扶贫工作开展专
题调研。浙江省妇联党组书记、主席
王文娟，省妇联党组成员、副主席李
志慧及我市领导王健、陈小忠、贾以
鸣陪同调研。

章冬梅一行首先来到国际商贸
城一区，对市场妇联、巾帼云创工作
进行实地调研。听取相关介绍后，章
冬梅对市场妇联组织发挥的作用表
示充分肯定，并希望义乌妇联坚持服
务发展、服务妇女，充分调动和发挥
各级妇联组织中每个执委、代表的个
体作用和整体作用，为全市经济社会
发展助力添彩。当看到部分商铺里、
各巾帼直播基地内，市场女经营户及
网络主播们正在直播带货时，章冬梅
赞不绝口。她指出，各级妇联组织要
进一步加大女性电商培训力度，重视
培训结果的转化利用，引导更多妇女
通过互联网走上增收致富的道路。

随后，章冬梅一行来到市场发展
集团，听取助农帮扶展销中心项目介
绍。该中心坐落于农贸城副食品市
场，项目将依托义乌的市场、物流、电
商、会展优势进行规划实施，建成后
将大力带动贫困地区经济和文化旅
游产业发展。章冬梅指出，助农帮扶
展销中心项目的建设，对于扶持贫困
地区产业发展、带动贫困地区妇女创
业就业及推动义乌电商发展都具有
重要意义，要做好项目跟踪指导服务
工作，建立健全常态化协调配合工作
机制，逐步拓展消费帮扶新地区、新
领域，为贫困人口稳定脱贫和贫困地
区产业持续发展贡献力量。

福田街道江北下朱素有“网红直
播第一村”美称，这里集聚了社交电
商从业人员 3 万余名，女性占 71%以
上，中西部地区女性占22%左右，这里
设置了公益直播间，免费提供给贫困

地区农产品直播带货。章冬梅边走边看，详细了解巾帼直
播电商扶贫开展情况，并与草根创业女性互动交流。章冬
梅对我市女性电商扶贫、消费扶贫等工作给予充分肯定，
她希望义乌各级妇联组织要发挥好桥梁纽带作用，着力
在服务和宣传上下功夫，不断推进与西部地区妇联合作，
带动更多贫困妇女稳定就业、脱贫致富。

在义期间，章冬梅一行还来到陆港电商小镇，调研金
华巾帼云创联盟工作开展情况及西部女大学生在义乌创
业情况。
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居民楼下杂物乱堆放。一居民楼下养鸡。


